



# Contre' AttaK II !

Numéro 1  
De 2018 1  
De 2018 1

Retrouvez nous sur <http://www.financespubliques.cgt.fr/76/>

L'expression libre de  de Seine Maritime

« On ne subit pas l'avenir, on le fait »

George Bernanos

La Direction des Finances Publiques  
vous souhaite

Bonne Santé et surtout . . .



# BANANÉS !!!

J'avais décidé par principe (oui, c'est idiot) de ne jamais lire « e-fip » - revue dématérialisée de la DGFiP - persuadé qu'elle n'était que la vitrine d'un monde parfait où nous ne vivions pas tous. Grave erreur ! C'est ainsi que dans le dernier numéro, je découvris un article intitulé « SIE, appel à témoins », preuve que la réforme de ce service relève du fait divers !

## Les grandes douleurs sont muettes

Au 1<sup>er</sup> janvier 2018, les deux SIE du Havre ont fusionné, enterrant de fait les anciennes structures et inhumant quelques emplois et missions au passage.

N'insistons pas sur les négligences irresponsables de la direction en matière d'organisation technique et de prise en compte du facteur humain, pour souligner surtout qu'à ce jour, aucune information de ce changement n'a été portée à la connaissance des autres services directement concernés (Pôles, Brigades ...). Rappelons d'ailleurs que ce fut le cas aussi lors de la destruction du CDIF.

Pourtant, chacun de nous a pu constater que lorsqu'il s'agit d'annoncer un décès, la DRFiP ne se prive pas de nous adresser des mails ...



## Transfert d'(in)compétences

DUERP, ça vous dit quelque chose ?

Mais si, c'est cette réunion par laquelle on vous demande ce qui vous semble dangereux dans le cadre de votre activité professionnelle.

Certes, la démarche paraît généreuse, néanmoins elle s'avère insuffisante car elle ne permet d'évoquer que ce qui est vécu et non ce qui est ignoré (CQFD !).

Ainsi, que sais-je de la dangerosité des écrans, que connais-je de l'impact à long terme de ma position assise ?

Des études techniques ou médicales ont sûrement abordé ces problématiques et l'évaluation des risques professionnels est un vrai métier à part entière (cf. le site de l'APEC). On s'interroge donc pourquoi il n'est pas fait appel à ces spécialistes pour remplir cette obligation de recensement dont le DUERP est la version discount.

Une fois de plus, comme par les groupes de travail ou les réunions dans le cadre des fusions et autres réformes de structure (ex, la suppression du CDIF), notre administration se désengage de ses responsabilités et sous prétexte de dialogue social, fait porter le poids des choix sur les épaules des agents concernés.

Oui, nous devons exiger le droit d'exprimer des craintes, des dysfonctionnements, des besoins, mais victimes des changements imposés, il n'est pas dans nos attributions d'en tirer des décisions qui nous seront systématiquement opposées sous la forme « c'est vous qui avez ... » au cas de contestations ultérieures.

Selon le principe managérial de délégation (sauf de la paye et des gratifications), voilà encore une pathétique illustration du vieil adage « quand ça va, c'est grâce au chef et quand ça ne va pas, c'est la faute des agents ».

Le début d'année est l'occasion des résolutions,



Hélas, soyons sûrs que pour nos directeurs



Ce ne seront pas celles de nos problèmes !



Comment sera mon année professionnelle ?

Que dois-je faire pour vivre 2018 au mieux ?

Grace à notre

# horreur scope

planifiez votre avenir à la DGFIP

	<b>Bélier</b> 21 mars – 20 avril		<b>Taureau</b> 21 avril – 22 mai		<b>Gémeaux</b> 23 mai – 21 juin
<p>Réfléchissez avant de foncer aveuglément car en matière de coups, vous avez trouvé votre maître (esse) à la DRFiP 76 ...</p>		<p>Votre force et votre détermination peuvent s'avérer utiles, mais n'oubliez pas qu'après la mise à mort, le matador se paye sur la bête !</p>		<p>Vous aurez un grand besoin de la gémellité de votre signe pour faire face à l'augmentation des charges ! Redoublez d'efforts !</p>	
	<b>Cancer</b> 22 juin – 22 juillet		<b>Lion</b> 23 juillet – 23 août		<b>Vierge</b> 24 août – 23 sept.
<p>Inutile de vous déplacer comme un crabe pour essayer d'échapper aux réformes. Dites vous surtout que vous ne serez jamais dans le panier !</p>		<p>Dans la jungle des évaluations et des promotions, votre titre de roi des animaux a été remplacé par celui de roi des ....cons. Boycottez les entretiens !</p>		<p>Il y a bien longtemps que vous ne l'êtes plus après vous avoir fait b.... tant de fois par la DGFIP. Une seule réaction : #balancetadirection !</p>	
	<b>Balance</b> 24 sept. – 23 oct.		<b>Scorpion</b> 24 oct. – 22 nov.		<b>Sagittaire</b> 23 nov. – 22 déc.
<p>N'hésitez plus. Supporter ou craquer, Subir ou Agir. Se taire ou revendiquer, Choisissez enfin votre camp !</p>		<p>De préférence au jeu des réformes ou même au vif, Piquez donc une crise contre ce qui se passe autour de vous !</p>		<p>A force de travailler comme un âne, vous allez vous transformer en bête de somme. Ruez plutôt dans les brancards !</p>	
	<b>Capricorne</b> 23 déc. – 20 janvier		<b>Verseau</b> 21 jan. – 19 février		<b>Poissons</b> 20 fév. – 20 mars
<p>Votre travail à la DGFIP vous rend chèvre et, sans vous ménager, certains en font leurs choux gras. Rappelez-vous le destin de celle de Mr Seguin !</p>		<p>Cette année, la seule eau que vous allez verser sera celle de vos larmes, et pas de joie, hélas. Mouillez plutôt votre chemise dans l'action !</p>		<p>Malgré l'inondation de réformes à la DGFIP, vous ne vous sentez pas dans votre élément. Apprenez alors à nager en eaux troubles ...</p>	

Je ne fais pourtant de tort à personne ...

Le 30 novembre 2017, un séminaire a été organisé à Rouen afin de réunir tous les acteurs du contrôle fiscal du département, avec en « guest star », la directrice régionale.

Directement concerné par l'évènement, diverses problématiques se présentèrent à ma réflexion :

1. Était-ce une invitation (comme écrit dans le mail reçu) ou une convocation (comme présenté par la hiérarchie).

2. Eu égard au remboursement des frais de transport, de repas, quel coût un tel événement engendre-t-il dans un contexte de restrictions budgétaires ?

3. Quel intérêt professionnel ?

Pour avoir déjà assisté à ce genre de grande messe, je ne pouvais rien en attendre.

Face à ces interrogations, avais-je le droit de ne pas m'y rendre ?

N'appartenant pas au corpus militaris dont l'obéissance constitue la colonne vertébrale, quelle était la limite de mes obligations s'agissant d'une réunion ?

Et puis, à la fois victime du manque de moyens et citoyen responsable anti-gaspi, je me refusais à alourdir une facture déjà inutilement élevée,

Enfin, conscient que les discours amphitheatraux n'ont d'intérêt que celui des figures de style ou de la brosse à reluire mais nullement de la pratique quotidienne, je préférais garder les pieds sur le terrain et la tête dans les dossiers.

Personnellement, je choisis de laisser à la hiérarchie son autosatisfaction aréopagitique et sa docilité aveugle, pour revendiquer mon libre-arbitre et une ferme objection de confiance, à la manière d'un Brassens qu'on pourrait paraphraser ainsi :

*Le jour du 30 novembre  
Je reste dans ma douce chambre  
La musique qui marche au pas  
Cela ne me regarde pas*

Je crois savoir que nous fûmes peu à adopter cette position et refuser le garde-à-vous directorial.

**C'est peut-être ce qui manque maintenant  
pour nous faire entendre,  
ÊTRE NOMBREUX ET ENSEMBLE  
À DIRE NON.**



Fin 2017, le gouvernement a agité le vieil épouvantail du « chômeur-profiteur », vile personne qui abuserait du système social et dont il faut absolument sanctionner les abus.

Malgré les oppositions diverses qui se sont exprimées, cette conception ultralibérale a été validée, légitimant par ailleurs, une part rétrograde de l'opinion.

Certain(s) parti(s) nous font régulièrement le coup avec les immigrés, les roms ... abject héritage du régime nazi lorsqu'il proclamait la chasse aux juifs pour les mêmes et fallacieux motifs.

Personnellement, lorsque j'entends les mots « profit » et « système » mis côte-à-côte, loin de moi de penser aux exclus du monde du travail.

Me viennent plutôt à l'esprit les notions de capitalisme et de patronat. Car, qui d'autres que les grands capitaines d'industrie profitent en voyant leur fortune personnelle grossir, leurs impôts diminuer, leurs investissements s'évader dans les paradis fiscaux dans le cadre d'un système dont ils détiennent également le contrôle ?

Alors, plutôt que de pointer un doigt accusateur sur l'objet de l'opprobre, orientons d'abord nos regards vers ceux qui le désignent.